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ÉDITORIAL 

Une nouvelle année commence avec des projets en tous sens et l’espoir que ceux-

ci puissent être concrétisés sans problèmes liés à la crise sanitaire qui ne nous 

quitte pas depuis 2 ans maintenant… En effet, la vie de tout un chacun s’est vu 

impactée par toute une série de règles, pas toujours très cohérentes, mais qui 

doivent nous aider à surmonter cet évènement dont on se serait bien passé, il 

faut être honnête.  Cette crise nous a bousculés au point de remettre en question 

nos valeurs, nos projets, nos envies…  C’est d’autant plus perturbant quand on 

constate que l’on a tous des perceptions différentes en ce qui concerne notre 

façon de voir les choses, que ce soit au niveau des relations humaines, de la peur 

du virus, de ce qu’on croie bien ou mal, des droits des personnes, des obligations 

etc…  J’espère sincèrement que cette pandémie va trouver une fin heureuse pour 

le futur de nos enfants et petits-enfants ainsi que pour le bien-être de tous et 

toutes.  C’est le souhait que je formule pour chacun d’entre vous.  Que cette 

nouvelle année vous apporte la santé, la joie et aussi qu’elle nous préserve des 

catastrophes naturelles qui ont touchés tant de monde en 2021 ! 

Carine Hertay 











PETIT DEJEUNER FAIRTRADE 

Dans le cadre du commerce équitable un petit déjeuner fairtrade a été proposé 
aux résidents. 

Décès du trimestre précédent 

Lors du trimestre précèdent, cinq résidents nous ont quittés 
Madame Marie-Jeanne le 20 octobre. 

Mademoiselle Anny � le 8 novembre. 
Madame Marie � ainsi que Madame Adèle � le 14 novembre. 

Monsieur Gérard � le 25 décembre. 

1 Nous envoyons tous une pensée vers eux et leur famille.
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CHRONIQUE D’UNE PETITE SOURIS 

Bonjour mes chers lecteurs. L’heure de notre neuvième chronique est arrivée.  

Mon moment préféré de l’année est déjà derrière nous. Noël est pour moi une 

période propice à la joie et au bonheur. C’est le moment de se rassembler avec 

les gens qu’on aime, d’échanger des vœux, d’être heureux. C’est aussi le moment 

du partage, du pardon, de la fête.  

 

Nous avons pu profiter au sein de la Résidence, de belles décorations qui ont 

illuminés nos yeux. Mais aussi de bons repas (et desserts) de fête. Deux 

magnifiques vidéos ont aussi été montées afin d’envoyer nos vœux aux familles. 

Ces belles photos des résidents et des membres du personnel ont fait naitre de 

jolis moments. Si vous ne les avez pas vues, je vous conseille d’ailleurs de 

demander à les voir ! 

 

Nous avons aussi passé le cap de la fin d’année, et nous voilà déjà en 2022 ! Alors, 

avez-vous pris vos bonnes résolutions ? 

  

Mais pour l’heure, voici les mises à l’honneur.  

 Revenue il y a quelques mois de son congé de maternité, elle a déjà repris sa 

place au sein de la maison. Toujours souriante et dynamique, elle se montre 

toujours disponible pour rendre service. Elle anime souvent les activités 

dans la joie et la bonne humeur. Merci Anaïs ! 

 Très appliquée, elle essaie toujours de faire son maximum pour effectuer 

son travail. Elle est très à l’écoute et c’est toujours agréable d’avoir une 

petite discussion avec elle. C’est son authenticité et son naturel qui font 

qu’elle est tant appréciée. Merci Manon ! 

 Membre de l’équipe des roses, elle effectue sa tâche (principalement au 

rez-de-chaussée) avec beaucoup de précaution. Plutôt discrète, elle est 

toujours ravie d’échanger quelques mots avec chacun. Elle est très serviable 

et attachante.  Merci Myriam ! 

 Sympathique et spontanée, elle se montre souvent infatigable. Elle se 

montre toujours de bonne humeur et est toujours prête lorsqu’il faut 

rigoler. Elle vous sert à la salle à manger presque chaque midi et toujours 

avec le sourire. Merci Marlène ! 



 

 

 Si on ne devait retenir qu’un seul trait de caractère, ce serait sa douceur. 

Elle est toujours aux petits soins pour tous. Elle reste toujours calme et 

posée. Elle a beaucoup d’empathie et fait tout ce qu’elle peut pour aider les 

autres. Merci Bonne-Marie !  

 

Helen Keller a dit « La vie est une succession de leçons qui doivent être vécues 

pour être comprises ». Bien évidemment tout n’est pas toujours rose, j’en ai bien 

conscience. Vous avez peut-être l’impression que je suis un peu trop optimiste ou 

idéaliste. Mais je pense sincèrement que les moments négatifs ne doivent pas 

être ceux qui nous dirigent. Essayons d’avancer avec les moments positifs. 

  

Une des règles du Dalaïlama est qu’une seule petite pensée positive le matin peut 

changer votre journée entière. Alors levez-vous du bon pied et souriez-vous dans 

le miroir.  

 

Et n’oubliez pas, gardez toujours l’œil ouvert, à l’affut de tous ces beaux moments 

qui nous entourent.  

 

A bientôt, 

 

Votre petite souris 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

JOUONS  

Mots croisés n°1 : 

  



 

 

Mots croisés n°2 :  



 

 

PRÉSENTATION D’UN RÉSIDENT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

V  Dario né en Allemagne d'un père italien et d'une mère allemande. Je 

parle très peu l'allemand mais très bien l'italien. 

C'est vers 8/9 mois, qu’avec mes deux sœurs et mes parents, nous 

sommes arrivés en Belgique.  

J'ai travaillé dans les carrières et ensuite j'ai été dans la maçonnerie. 

Je me suis marié en 1969 avec Solange et nous avons eu deux enfants (Christel 

et Pascal).  

Je suis restée marié 15 ans. 

Si vous ne me voyez pas souvent, c'est parce que je suis un loup solitaire, j'aime 

être seul. 

En ce qui concerne mes hobbys, j'aimais beaucoup faire des balades en moto. 

J'allais chaque année en Sicile voir des amis. 

J'aime également écouter de la musique pendant mes temps perdus. 

La nature me passionne et prendre l'air frais fait tellement de bien. C'est 

d'ailleurs pour cela que je me réjouis qu'il fasse meilleur dehors pour faire le 

tour du parc. 

Je suis ici dans la maison depuis fin 2021. 

 

 



 

 

LE RÔLE DE L’ERGOTHÉRAPEUTHE EN 

MAISON DE REPOS 

Après plusieurs demandes des résidents et parfois du personnel, je constate que 

la profession d'ergothérapeute reste floue au sein de la maison. 

C'est pourquoi je vais vous présenter en quelques mots le rôle de celui-ci. 

Voici sa définition : 

L'ergothérapeute est le paramédical qui accompagne les personnes présentant un 

dysfonctionnement physique, psychique et ou social, en vue d'acquérir, retrouver 

ou conserver une autonomie optimale dans leur vie professionnelle, personnelle et 

leurs loisirs. Par des activités tenant compte de leurs capacités restantes et des 

contraintes de l'environnement. 

Ceci est une définition globale. Mais mon travail en maison de repos consiste à : 

1. Proposer des activités collectives adaptées, ce sont les animations au sein 

de la résidence. Elles sont proposées selon les envies et les capacités de 

chaque résident. 

2. Proposer des activités individuelles, j'ai une liste de 16 personnes que je 

vais voir plusieurs fois par semaine. Les soins sont proposés à partir de 

bilans effectués pour chaque résident. Ces évaluations mettent en évidence 

les capacités restantes ainsi que les difficultés. 

Cela me permet d'établir des objectifs adaptés qui visent à maintenir 

l'autonomie.  

Exemple de prise en charge : accompagnement lors de la toilette, activités 

artistiques ou cognitives pour maintenir la mobilité des membres 

supérieurs (selon les envies), maintient de la marche, ou autre en fonction 

du besoin. 

3. Lors des repas de midi, je passe voir les personnes prenant leur dîner en 

chambre. Je veille à une bonne installation ainsi que l'adaptation du 

matériel, ce qu'on appelle aides techniques (mise en place de couverts, 

assiettes et tablettes adaptées) pour des personnes hémiplégiques par 

exemple, pour leur permettre de pouvoir manger seuls. 

4. Suite aux demandes des aides-soignantes, je vais voir l'aménagement de 

certaines chambres pour faciliter l'autonomie du résident (tel que se 



 

 

rendre dans la salle de bain seul, faciliter les transferts entre le lit et le 

fauteuil pour éviter les chutes, si la personne ne sait plus se déplacer bien 

lui mettre à disposition tout ce dont elle a besoin....). 

Voici quelques exemples d'aides techniques: 

 

 

 

 

 

 

Ce sont des assiettes avec un rebord, la personne peut aller contre pour avoir 

plus facile de mettre la nourriture sur sa fourchette. Ces assiettes sont aussi 

composées d'une ventouse pour empêcher l'assiette de glisser. 

 

 
Ce sont des couverts avec un manche épais pour une prise plus facile. On sait 

également les plier en angle droit pour faciliter la mise en bouche. 

 

 

 

 

 

 

 

Voici une tablette qui s'ajuste en hauteur et en largeur pour permettre une bonne 

installation au fauteuil ou au lit. Il y a notamment deux languettes pour éviter la 





 

 

SOLUTIONS AUX JEUX 

Mots croisés n°1 : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mots croisés n°2 :  



Compte rendu : conseil des résidents du 14 décembre 2021 

Présences : Madame Carine H , Madame C , Madame M , Madame 

G , Madame D

Monsieur H , Madame B , Madame B , Monsieur B , 

Madame D , Madame S . 

Excusée : Madame P

1. Approbation du Compte rendu précédent :

Le compte rendu a été approuvé. 

2. Suivi crise sanitaire :

La crise sanitaire est toujours bien présente. Nous avons eu une petite frayeur, il y a 

quelques semaines mais sans conséquence. Une personne testée positive mais aucun 

autre résident ne l’a été. La vie a donc repris son cours. 

Concernant les visites, nous devons respecter la législation en vigueur. Les visites restent 

autorisées moyennant la présentation d’un covid safe ticket valide. 

Nous avons voulu faire un geste pour rendre festif la période de Noël. Un repas 

« raclette » est organisé le 17 décembre. L’invitation est partie tard par mail car nous 

devions attendre les mesures du Codeco. Mais tout le monde reste prudent et la 

disposition des tables sera étudiée afin de garder les distances et par bulle familiale. 

Evidemment, le masque sera obligatoire pour tout déplacement. 

3. Travaux :

Nous poursuivons les réaménagements des chambres des joncs, des coquelicots et 

tournesols. 

A la mi-janvier, des travaux débuteront au niveau de la cuisine du château qui va être 

réaménagée afin de pouvoir être utilisée durant l’agrandissement de la salle à manger.  

Lorsque les travaux de la salle à manger commenceront, les diners se prendront au 

château. 

Nous en profiterons pour refaire les sols des couloirs myosotis, bleuets et les deux salons 

du rez-de-chaussée. 

Il ne restera plus que le couloir des genets et orchidées à rafraichir. 



 

 

4.  Projets : 

a) Groupe qualité : 

Une fois par mois, une réunion « groupe qualité » se réunira afin d’aborder 
différents thèmes. Anna animera ce groupe composé de résidents afin de 
faire évoluer notre résidence en tenant compte, dans la mesure du possible, 
de votre avis. 
 

b) Accréditation Canada : 

C’est également un projet qualité lancé par le CHC Groupe Santé pour 
l’ensemble du secteur des maisons de repos. Le but est d’améliorer 
perpétuellement la qualité et la sécurité au sein de nos résidences, d’avoir 
des lignes de conduite communes pour améliorer le travail mais aussi 
l’accompagnement de nos résidents. 
Nous vous tiendrons informé des changements lors des différents conseils 
des résidents. 
Le CHC a choisi l’accréditation Canada plutôt qu’une autre, car elle favorise 
la bienveillance et a un rôle de conseil plutôt que de contrôle. 
 
 

5. Tour de table : 

Mme B  rappelle qu’elle souhaiterait pouvoir sortir lorsqu’il fait beau car son fils 

étant âgé, ne sait pas s’en occuper. L’équipe paramédicale peut le faire en été mais 

uniquement en semaine. C’est impossible de le faire le week-end. 

Mme D  parle des dérangements  nocturnes de son couloir (cris). Nous expliquons que 

c’est parfois difficile avec les personnes désorientées mais que nous réfléchissons à des 

solutions. 

Mr B  souhaite que la liste des présents dans le compte rendu du conseil des résidents 

commence par Madame Hertay et le personnel avant les résidents. Ce sera fait. 

Mr B  explique que certains résidents ne comprennent pas le rôle des différentes 

fonctions de l’équipe bleue. C’est pour cette raison qu’il y a maintenant un article expliquant 

leur rôle dans le conte des Fawes.  

Mr B  pense qu’il serait bien d’expliquer aux AS comment prendre en charge les 

personnes désorientées. Il constate que certaines AS n’ont pas toujours la bonne manière 

d’entrer en contact avec son épouse. Nous en avons bien conscience et c’est d’ailleurs une 

lacune au niveau de l’enseignement. Une formation en interne via le CHC va se mettre en 

place courant 2022 sur le savoir être du personnel vis-à-vis des résidents. Anna participe aux 



 

 

réunions d’organisation de cette formation. Certaines personnes savent naturellement 

comment agir et d’autre non. De plus, Mr B  rappelle qu’il serait souhaitable que le 

personnel qui va en chambre connaisse les résidents, leurs habitudes… Nous expliquons qu’il 

existe des fardes de soins avec ce genre de détails et qu’elles sont mises à jour régulièrement. 

Nous veillerons à rappeler au personnel de les lire avant d’entrer dans chaque chambre 

L’ensemble des résidents présents souligne la gentillesse de la grande majorité des membres 

du personnel. Mme HERTAY rappelle que lors de problèmes rencontrés avec un membre du 

personnel (peu importe la fonction), il faut en parler soit à Mme Piqueray, soit à elle-même.  

Les résidents sont contents des repas et de la gestion de la salle à manger par Alexiane 

COURTOY. Ils sont aussi contents de gros progrès par rapport à la nourriture et des menus 

proposés. Mme Sépulchre est d’accord. Il en faut pour tous les goûts donc ça peut arriver 

qu’un repas plaise moins. 

Mme S  trouve que le papier WC s’est amélioré depuis le dernier conseil. Il est plus 

doux. Nous passons toujours la même commande avec la même référence mais le 

fournisseur a peut-être changé de qualité. 

Le déjeuner Buffet pour la Saint-Nicolas a beaucoup plu. De plus, les cougnous étaient 

délicieux. Désormais, on fera un déjeuner buffet  une fois par mois. Les apéritifs reprendront 

aussi une fois par mois et nous en profiterons pour mettre à l’honneur les résidents qui fêtent 

leur anniversaire. 

Nous avons organisé un marché de Noel. Tout est exposé à l’accueil et les articles partent 

bien. 

Mme B  et Mr H nous rejoignent. Ils avaient réunion avec Katty pour finaliser le 

livre pour enfants qu’ils ont écrit grâce à l’association « Expression de sagesse ». Celui de 

Mme B  est presque terminé et c’est son fils qui a réalisé les dessins. Mr H aura 

lui un livre avec système audio. Un dépôt de livre sera mis à notre disposition. 

Que souhaite Mr H  : « Arrêtez le virus ». Nous sommes tous bien d’accord. Alors est 

abordé le sujet des vaccins et Madame B  rappelle que lors du début de la crise, les 

membres du personnel ont eu le courage de venir travailler avec la peur au ventre. Il faut le 

souligner. 

L’ensemble du conseil trouve que les personnes actuelles sont plus individualistes que dans 

le temps. 

 

 








